

tos de verano, sufran los de consumo constante una nueva alza que hará más precaria la suerte de los artesanos y jornaleros.

—Aunque se esperaba la orden para dar una mensualidad a los empleados en activo servicio, en el día de ayer todavía no se había comunicado. Soli las clases preferentes han recibido ya su haber correspondiente al mes de agosto.

—Habiéndose trasladado ya al Campamento de Moros todos los grupos de los Tiradores, consta la hermosa posesión de Vista Alegre, se ha empezado ya a abrir los cuartos en la plaza o gloriosa principal del paseo bajo. Esta obra parece que seguirá sin interrupción. Las demas que se ejecutan en aquellos jardines adelantan poco, siendo bastante escaso el número de trabajadores.

—El Clamor en su número de ayer refiere el hecho siguiente:

Tenemos que lamentar la pérdida de un joven y honradísimo asturiano a quien su escasa delicadeza ha conducido al estremo de arrojarle al canal de S. Juan en clase de consejero a la sociedad Hispano-Filipina, y a consecuencia de algunas palabras con alguno de sus gefes por la admisión de un mozo que él solicitaba fuese de su confianza, se despidió bruscamente. Viéndose en la calle y considerándose perdido tomó una resolución tan fatal e inesperada. Dejó a su vez una carta en la que se lamenta de su conducta y ruega que se le permita volver a casa. Por fortuna la sociedad dirigida por hombres generosos y benéficos, dispusieron su protección a la vida y a la infeliz ni se le fue a ver la luz, lo cuales muy difícil.

—En un triste motivo tenemos que hacer un grave cargo a los guardas del canal que no cuidan de evitar esas desgracias, como les es tan fácil situarse en los puntos por donde pudieran observar las desgracias que allí suceden su sepultura. El desgraciado Manuel Argüelles, que así se llama el infeliz, debió vagar antes de arrojarle al canal, y con la chaqueta y sobre ella colocó una carta cuyo contenido ignoramos. Los guardas estarían probablemente tumbados a la sombra, pero sino no se hubiera tardado dos horas en descubrir la ropa del desgraciado. Aumentese el número de los guardas si es necesario, que nada significan diez o doce mil reales al año con tan insignificante cantidad se pueden salvar centenares de víctimas.

—Se están labrando las chapas que han de llevar con su correspondiente numeración los mozos de cuerda, aguadores y agriles de policía. El granito de esta medida, así por muchísimas razones, y con la cual se evitarán más de cuatro delitos como el que hace pocos días se perpetró disfranzando los criminales de aguadores.

—Nuestro colega el Heraldico pregunta no en falta de esas chapas que existen en España se tiene el gabinete de gabinete que ahora poseemos? —Es moderado? añade dicho periódico.

—No, se contesta a sí mismo, porque el partido moderado lo rechaza en masa.

—Es puritano?

—Tampoco. El señor Sordo que forma parte de él, no ha sido puritano nunca.

—Será acaso progresista?

—A juzgar por la buena acogida que le ha hecho el Espectador y por la benevolencia con que le recibe el pobre Eco, sí; pero en vista de lo que dice el Clamor, organo el más autorizado del partido progresista, no.

—Pues a qué partido pertenece entonces ese ministro? esclama nuestro colega.

—A ninguno, dice El Español, ese ministerio es un ministerio de agua-chile.

—No sabemos por qué en los parajes mas públicos de esta capital se ha de tolerar que estén exhibidos pinturas escandalosas, cuadros obscenos que ofenden la vista, lastiman el pudor y son un pernicioso ejemplo de inmoralidad, impudencia y desvergüenza. El ilmo. obispo de Coria, desandando poner fin a un abuso tan criminal, hizo una instancia sobre el particular, y la puso no hace mucho tiempo en manos de los consejeros de la corona. El Sr. Roca de Togores, que era ministro entonces, la acogió como era debido, ofreciendo tomar las medidas más severas para que semejante escándalo no fuese en aumento. Pero en vista de lo que en la actualidad sucede, estamos por creer que todo se ha olvidado, cuando a la puerta de algunos establecimientos de cierta clase se permite la venta de esas pinturas llenas de obscenidad y de esos cuadros en donde el sujeto mas inflame de todos se espone en toda su desnudez y abandono. Entre estos hemos visto los que diariamente están colgados a la puerta

de una preñería de la Corredera de San Pablo, y los agentes de P. y S. P., que se hacen cargo muchas veces de lo que no les importa, bien pudieran hacer que tales cuadros desapareciesen pronto, muy pronto, de un lugar tan concurrido y frecuentado.

—Hace ya muchos días que S. M. el Rey no viene a Madrid a pasar algunas horas en el palacio de San Juan, como antes tenia de costumbre.

—Leemos en el Correo:

«Los que hubieren tenido, tengan ó pudieren tener relaciones de cualquier género con un notable personaje, que se llama don Mariano José González, encomendado a Dios sus almas, si no están resguardados a pasar el tiempo de las ferias (de junio y de las de pompas. Ese respetable caballero, estaba confinado en el presidio de Cartagena: con el fin de practicar una diligencia en el juzgado de Orjiva, era conducido por destacamentos de la guardia civil: mas en el tránsito de Liria a la ciudad de Murcia burló la vigilancia de sus custodios, y esta es la hora en que campa por su respeto sin saber por donde.

Es de advertir que el espresado señor hace tiempo que tenia proyectado, para cuando pudiera escaparse, tomar sangrienta venganza de uno ó mas personas de quienes se cree ofendido, por cuya razón, de orden del director general, se tenian en él las mayores precauciones.

Por otra parte, según se nos dice, la depravación del referido sujeto es tal, que ha conseguido distinguirse en el presidio entre los hombres maldos y criminales: lo cual ha hecho creer muy posible que ponga sus proyectos en ejecución.

Y como en esta corte pudiera haber personas de las señaladas como víctimas por el feraz preso diario; se ha apresurado a noticiarlo el señor comandante del depósito de reatados en Cartagena, cuyo celo es digno de todo elogio, para que demos la voz de alerta a los interesados por medio de nuestro periódico.»

—Hoy a las siete y media de la noche continuaba la academia de Escudapi la lectura de las memorias presentadas para optar a los premios propuestos por esta corporación.

—Aconsejamos al señor Salamanca que no se deje defender por el Eco de Comercio; la protección de este diario es equivalente a la carabina de Ambrosio, suéde ser de mal agüero.

—Ya tenemos seis ministros: ¿Cuál es el sétimo?

—Estamos en un todo de acuerdo con el espíritu que ha dictado a los redactores del Correo el artículo que insertan en su número de ayer, rescatando el celo de las autoridades para que aminoren los estragos que el ponzoñoso dacer de la prostitución causa a las familias, y para que se paranojen algún tanto de las medidas que propone como remedio de un mal tan grave, las insertamos a continuación por creerlas en su mayor parte útiles, aplazando para otro día el ocuparnos con la resolución de un asunto importante como otro cualquiera. Después de encarecer la necesidad que hay de impedir judicial y gubernativamente, no solo en los séres desgraciados que hacen un vil tráfico de su honra, sino también en las personas que lo apadrinan, dice:

«La primera medida que a nuestro modo de ver debe emplearse, es la de centralizar la prostitución; hacerla un cuerpo, aislarla completamente para que pueda establecerse una línea divisoria entre la maldad y la inocencia, entre la virtud y la deshonestidad. Esto se haría desgraciadamente un lugar de corrupción, un foco de inmoralidad y de perdición; pero el que quisiera burlar de su influencia, el que quisiera preservarse de su contagio, conociendo su asiduo, tenía en sus manos los medios para conseguirlo. Hoy esto es imposible; el vicio diseminado por todas partes y revestido con las galas de la inocencia, se confunde con la virtud, con la honra y germina libremente produciendo los mas sencillos y fáciles resultados.

Circunscribiendo a un pequeño círculo las casas de prostitución y vigilando estas constantemente por la autoridad, haciendo una crecida contribución a protectoras y protegidas y arrojándolas de los sitios públicos para evitar su roce con el de la buena sociedad; imponiendo en fin un sistema de privaciones y aislamiento que aumente su desgracia en vez de procurarles goces materiales, se habrá dado un gran paso en la reforma, se estará a la mitad del camino que conduce a la extirpación del mal.»

—El Heraldico con motivo de un robo que se ha hecho a un honrado y laborioso cajista, dice que en Madrid muchos agentes de P. y S. P., que se hacen sentir del vecindario por las vijaciones e incomodidades que por diversos pretextos causan, pe-

que al contemplar que tanto crimen se cometen en la población, no sabe qué ha de responder si se le pregunta si para qué sirve esa institución que llamamos P. y S. P. La relación del robo la hace en los términos siguientes:

Ambrosio Morales, habiendo salido a paseo domingo por la tarde con su esposa, al volver a su casa se encontró con que se le habían despojado de todo lo que en cinco años habian ahorrado, y guardaban para salir de una enfermedad ó de una desgracia cualquiera que pudiera sobrevenirle. Había en este honrado matrimonio en una casa de la calle de Preciados, y al marcharse a paseo la dejaron cerrada; pero al volver hallaron las puertas abiertas, y que de los cofres les habian sacado 1300 reales y otras prendas de ropa.

—El señor D. Cayo Quiñones, que fué agregado a la legación española en Nápoles, y que estuvo electo en el cargo de ministro de Hacienda para el destino de Berna (Suiza).

El Sr. Montañar marcha de secretario a nuestro legación en Copenhague, y el señor O'Reilly, viceministro de España en Burdeos, pasa de cónsul a V. r. Cruz.

—En la orden de la plaza se anuncia que los gefes, oficiales é individuos de tropa sueltos, que con cualquier motivo se hallen esta plaza, pasará la revista de comitativo del presente mes de setiembre por el Sr. D. Agustín de Alfaraz, que vive calle de Lavapiés, núm. 10, cuarto segundo de la derecha, en los días desde 1.º al 8 inclusive, de diez a doce de la mañana.

Igualmente pasará la revista ante el mismo comitativo los señores gefes y oficiales en situación de reemplazo residentes en esta corte, verán aludido los señores de la guerra D. Agustín de Alfaraz, los tenientes de 1.º y los subtenientes de 1.º, todos de diez a doce de la mañana.

—Ya los ladrones no se valen de la noche para ocultarse entre sus sombras y a su amparo cometer los mayores delitos en esta capital; ni hacen tanto misterio del siglo y esquilan las precauciones de que siempre se han rodeado al ponerlo por obra, sino que con el mayor descaro se presentan en medio del día y sin temor de ningún género asaltan las casas, batiendo sus puertas con cuantos proyectiles pueden haber a las manos. Decimos esto por que acaba de referirnos que el domingo anterior en la calle de San Marcos, ó en una muy próxima a ella, que de esto no estamos ciertos, y siendo día aun, tres ladrones penetraron en el patio de una casa y con grandes piedras que arrojaban con todas sus fuerzas contra una puerta se abrieron por descaerlos. Por su fortuna la puerta de la habitación estaba dentro, y asustada de tan terribles golpes y conociendo lo que aquello podía ser, se encorrió a una reja y empezó a gritar ¡ladrones! ¡ladrones! Los vecinos se asomaron a las ventanas, ningún agente de P. y S. P. habia en aquel sitio, y los ladrones abandonando su tarea se salieron a la calle, y con pasos muy graves y ruidosos se tomaron el camino que les pareció mejor, sin que nadie les hubiera dicho esta boca es mía. Esperamos, que los agentes de P. y S. P. no descansen hasta descubrir estos audaces sitiadores de casas.

—Hoy por la mañana saldrán de esta corte para Cataluña los seis batallones de cazadores que formaron parte del ejército de intervención en Portugal, y que se habian destinado a la guarnición de Madrid; irá mandado esta columna el brigadier Sanz.

—Por los dependientes de la sétima comisaría de P. y S. P. han sido verificadas en todo el mes de agosto las capturas siguientes:

DELITOS.	NÚMEROS.
Por mendigos.	2
Por insultos.	2
Por escándalos.	5
Por suplantación de firmas.	2
Por heridas.	2
Por maltrato.	1
Por juegos prohibidos.	1
Por orden superior.	1
Por robo.	1
Total.	19

—El celebre caricato Salas, que tan aplaudido ha sido las noches que ha cantado en Barcelona, ha querido antes de partir de aquella ciudad para Valencia, dar una prueba de sus filantropías sentimentales, cediendo a beneficio de los pobres de dicha ciudad el producto que a él le correspondía de una de las nueve representaciones que ha dado de la Leonora.

—Los toros que se han de lidiar el domingo próximo pertenecen tres a la ganadería de los señores de Vergara y Osuna, y tres a la de Giraldillo, que tanto gusto dieron en la corrida anterior. En la del domingo matará el celebre lidiador Cuchares con su cuadrilla. Regularmente Redondo no tomará parte por hallarse aun en Andalucía.

—La empresa del teatro de la Cruz ha determinado que nueva a ponerse en escena el drama titulado: El Caudillo de Zamora, encargado al autor señor el papel de Hucen, que el señor Tatro no puede desempeñar por retardarse demasiado su mujer.

—Dice el Correo:

«En una mi erable boardilla de la calle de Atocha vivia un anciano a quien consolaba en sus infortunios una hija, que al través de la miseria que la cubre, revela su singular gracia y no escasa hermosura. Ayer por la mañana salió aquel de su casa, según costumbre, para ocuparse en algunas agencias con que subsistía, después de haber visto desahogar una colosal fortuna por los caprichos de un caprichoso que murió hace dos años de una manera muy trágica. Pero a la hora regular aun no habia parecido en su humilde habitación, llenando de consternación esta tardanza al único ser que ha quedado en el mundo para sentir con él, para padecer por él. La desolada hija buscó en vano por largas horas su anciano padre, que se le habia desvanecido por su razón que se le habia suicidado en alguna parte oculto, porque esta idea no estaba lejos de él en los momentos de su desesperación.»

—Se asegura que el brigadier D. Jaime Ortega ha sido ascendido a mariscal de campo.

—Un amigo de que se de buena dirección a los fondos destinados a reparar las aceras, nos dice que hagamos observación que en las calles del Olivo, Horno de la Mata y Abada, que son las mas frecuentadas, como que por ellas se comunica el centro con la extremidad noreste, a pesar de la falta que hacen buenas aceras, continúan todavía las antiguas con sus altos y bajos tan peligrosos particularmente de noche. Este abandono chocho tanto como que las calles del Barco, Ballestas, Manzana y otras de menos tránsito han merecido aceras nuevas.

—Leemos en el Correo:

«La reprensión con que recientemente se habian visto a producir los robos, con violencia de puercas, sin que pudieran sorprenderse sus autores, dio lugar a la adopción de medidas y practicas de diligencias que pudieran descubrir, no a un individuo aislado, sino el centro de donde partían aquellos criminales manobras. Grande constancia era preciso para esto; pero su tuvo, y los resultados mas felices han coronado los esfuerzos del primer jefe de las rondas de P. y S. P.

«Amanchecho fué reconocida una casa en la calle de la Comadre, y en ella se encontró el depósito de instrumentos con que se inutilizan por los ladrones las mas ingeniosas invenciones de los herreros y constructores de cerraduras. Hemos tenido ocasión de examinar con detenimiento las tijas con dientes, las llaves, los picaportes, las garras y la multitud de piezas perfectamente labradas, con que se ha enriquecido el arte de robar, y confesamos que nos hemos sorprendido, porque no cabe mas habilidad, mas ingenio que el que revelan aquellas diabólicas producciones de la industria.

«En el mismo local fué descubierto un notable depósito de alhajas y ropas, y pertenecientes a los robos hechos en la calle de los Abades y otras. Ocho relojes, pendientes de pedrería antigua y modernos cadenas de oro, cintillos y otra infinidad de pequeñas alhajas, estaban ocultas con mantillas, pañuelos, abanicos y hasta efectos que es de suponer han sido arrancados de las puertas de las casas.»

«Por último, dos mugeres y dos hombres han sido detenidos: uno de estos últimos, para justificar su inocencia, presentó una licencia de presidio.»

—Los exámenes extraordinarios se celebrarán en la universidad literaria de esta capital el 15 al 30 del corriente, y en los mencionados días se hallará abierta la matrícula para el curso de 1847 a 1848.

El día 1.º de octubre próximo se verificará la solemnidad de la apertura del mismo, y el día 2.º comenzarán las lecciones.

«Con oportuna anticipación se fijará en el edificio de cada facultad el anuncio de las reglas que en ella han de observarse para la admisión de alumnos a la matrícula que les corresponde.»

—Las oficinas del ministerio de la Guerra se hallan ya instaladas en el palacio de Buena Vista. El señor Mazarredo las ha decorado con un lujo que acredita su esplendor y su buen gusto

que ha sido enviado a las del ministerio de Hacienda. Un comerciante en el ramo de quincalla de los mas inteligentes y activos, que ha regresado recientemente de París, ha sido el encargado de proveer en aquella capital de los espejos, relojes y demas objetos necesarios para el despacho de S. E.

—Leemos en el Eco:

«La naturaleza es prodiga, la necesidad es madre de la invención, así le es familiar a los pies para todos sus usos, al que carece de brazos desde su nacimiento. Esta misma verdad nos han remitido desde Sevilla escrita con los pies por Mr. Nellis, famoso prestidigitador. Este hombre extraordinario es la admiración de cuantos le ven, porque sirve de los pies para todas las necesidades, supliendo la falta de sus manos. Entre las varias cosas que mas llaman la atención, dispara una pistola, afecta perfectamente y toca cualquiera clase de instrumentos. Ha dado su última función el domingo 11 del pasado julio a la que acudió una inmensa concurrencia, y pronto tendrá el público de este corte el gusto de ver trabajar en sus teatros a este hombre extraordinario.»

—Noticia de los pueblos y administraciones donde han caído los 23 premios mayores de los 1300 que comprende el sorteo del día 2.

NÚMEROS.	PREMIOS.	ADMINISTRACIONES.
16,844	12000 P. Is.	Cádiz.
21,933	600	Madrid.
26,410	3000	Barcelona.
5,373	2000	Madrid.
23,617	1000	Málaga.
29,127	1000	Palma de Mallorca.
17,490	1000	Cádiz.
1,622	1000	Almería.
11,935	500	Algeciras.
9,939	500	Sevilla.
17,997	500	Madrid.
9,000	500	Badajoz.
16,350	500	Vitoria.
33,656	500	Madrid.
39,581	400	Idem.
39,587	400	Idem.
42,857	400	Badajoz.
28,476	400	Puerto de S. María.
19,642	400	Utrera.
18,908	400	Palma.
26,100	400	Bilbao.
32,243	400	Villafuente de Pand.
5,431	400	Idem.

La dirección general ha dispuesto que el sorteo se ha de celebrar el día 20 de setiembre próximo sea bajo el fondo de 92,000 pesos fuertes, valor de 46,000 billetes a dos duros cada uno, de cuyo apat se distribuirán en 1,300 premios 69,000 pesos fuertes en la forma siguiente.

PREMIOS.	PESES FUERTES.
4.º de	12000
1.º de	6000
2.º de	3000
3.º de	2000
4.º de	1000
5.º de	500
6.º de	300
7.º de	200
8.º de	100
9.º de	50
10.º de	20
11.º de	10
12.º de	5
13.º de	2
14.º de	1
15.º de	1
16.º de	1
17.º de	1
18.º de	1
19.º de	1
20.º de	1
21.º de	1
22.º de	1
23.º de	1
24.º de	1
25.º de	1
26.º de	1
27.º de	1
28.º de	1
29.º de	1
30.º de	1
31.º de	1
32.º de	1
33.º de	1
34.º de	1
35.º de	1
36.º de	1
37.º de	1
38.º de	1
39.º de	1
40.º de	1
41.º de	1
42.º de	1
43.º de	1
44.º de	1
45.º de	1
46.º de	1
47.º de	1
48.º de	1
49.º de	1
50.º de	1
51.º de	1
52.º de	1
53.º de	1
54.º de	1
55.º de	1
56.º de	1
57.º de	1
58.º de	1
59.º de	1
60.º de	1
61.º de	1
62.º de	1
63.º de	1
64.º de	1
65.º de	1
66.º de	1
67.º de	1
68.º de	1
69.º de	1
70.º de	1
71.º de	1
72.º de	1
73.º de	1
74.º de	1
75.º de	1
76.º de	1
77.º de	1
78.º de	1
79.º de	1
80.º de	1
81.º de	1
82.º de	1
83.º de	1
84.º de	1
85.º de	1
86.º de	1
87.º de	1
88.º de	1
89.º de	1
90.º de	1
91.º de	1
92.º de	1
93.º de	1
94.º de	1
95.º de	1
96.º de	1
97.º de	1
98.º de	1
99.º de	1
100.º de	1

Los 46,000 billetes estarán divididos en cuartos a 10 rs. cada uno, y se despacharán en las administraciones de loterías nacionales.

—Antes de ayer han entrado por las puertas de esta capital los artículos siguientes:

- 433 de harina de id.
- 7,788 libras de pan cocido.
- 245 carros de carbon.
- 111 cargas de id. en caballerías mayores.
- 496 en caballerías menores.
- 91 vacas que componen 32,822 libras de peso.
- 323 carneros, que hacen 12,913 libras.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA.

Santa Catalina virgen.—Santa Rosa de Viterbo y Santa Rosalia de Palermo virgen.—Carenta horas en el ex convento de Jesus.

El obsequio semanal de costumbre a la Santísima Virgen.

ma virgen; se hará donde y como todos los sábados, el culto mensual al Santísimo Sacramento, concluirá al medio día, en la capilla real.

Se celebrará solemnemente a la gloriosa virgen princesa Santa Rosalia; por su ilustre congregación en la iglesia del hospital general, el día 27 de agosto último y la que hoy la iglesia celebra, con rito doble y ornamento blanco.

BOLSA.

Las razones que ayer indicamos son las únicas que pueden haber influido en la pequeña alza que los fondos públicos han experimentado ayer.

En medio de la desconfianza que agita los ánimos, no se comprende ese movimiento, sino por medio de un artículo que todo el mundo conoce, y que es sin duda insuficiente para 2 1/8, que los cambios continúan en ese rumbo, ni aun se sostengan en el triste estado a que ya han venido a parar.

Es cierto que las operaciones mediante las cuales se conoce hoy el curso corriente son tan insignificantes, que no puede conjeturarse por ellas del verdadero estado de la Bolsa.

Ayer se puñó una sola operación por un millón de reales al precio de 26 3/8, y aunque se pretendió figurar una animación aparente, el espíritu de la Bolsa continuaba tan abatido como los días anteriores, y todas las probabilidades eran de baja.

Los cinco quedaban a 17; las inscripciones de la deuda sin pagar a 3 3/8, y los cupones no llamados a capitalizar a 13.

Las acciones del Banco de San Fernando y las del Isab 11, segun solicitudes a 136 las primeras, y 121 las últimas.

CAMBIOS.

Londres 490 días 48d. 35 Coruña 3 1/4 b. pap. c. por 1 p. f. Granada 1 b. din. París id. 3 f. 10 c. d. por 100 f. din. 2 1/4 b. din. 1 p. f. Santander 3 1/4 b. din. 1 p. f. Alcantara 1 1/2 b. Santiago 3 1/4 b. pap. Barcelona 2 3/4 b. Sevilla 2 1/2 b. Bilbao 1 3/4 b. Valencia 1 3/4 b. din. Cádiz 3 b. Zaragoza 1 b. Desuento de letras al 6 por 100 al año.

BOLSAS ESTRANGERAS.

LONDRES 27 DE AGOSTO DE 1847.

Activa 3 por 100 con 18 c. 19 3/4 a 20. Pasiva 14 1/4 a 15. Tres por 100 reducido 14 a 15. París a tres meses 29 1/2 a 30. Madrid a tres meses 29 1/2 a 30. Cádiz id. 29 1/2 a 30. Sevilla id. 29 1/2 a 30. Barcelona id. 29 1/2 a 30. Bilbao id. 29 1/2 a 30. Tres por 100 consolidado 87 3/8 a 88 1/4. Tres por 100 reducido 87 3/8 a 88 1/4. Tres por 100 88 1/4 a 89. PARIS 25 DE AGOSTO DE 1847. Activa 3 por 100 con 18 c. 19 3/4 a 20. Pasiva 14 1/4 a 15. Diferida 14 1/4 a 15. Tres por 100 14 1/4 a 15. Londres a tres meses 24 1/2 a 25. Madrid a id. 24 1/2 a 25. Cádiz a id. 24 1/2 a 25. Sevilla a id. 24 1/2 a 25. Barcelona a id. 24 1/2 a 25. Bilbao a id. 24 1/2 a 25. Curo por 100 francés 118 f. 10 c. Cuatro y medio id. 105 f. 73 c. Cuatro por 100 id. 76 f. 53 c. Tres por 100 id. 76 f. 53 c.

TEATROS.

PRINCIPE. A las ocho y media. Las nocedades del Pulgar, drama en 3 actos. Baile. El platero en el baile, comedia en un acto.

CRUZ. A las ocho y media. El caudillo de Zamora, ma en 3 actos. Baile.

INSTITUTO. La comedia de magia, Embajador y hechicero.

Editor responsable, D. MANUEL DE LIENDO. MADRID: IMPRENTA DE EL ESPAÑOL. Calle del Pez, núm. 6.

—Señor V. M. ha hecho bien en hablar de mi muerte antes que de mi desobediencia.

—Y si no hubieses muerto de dolor al recibir la orden?

—Señor, hubiera sido para mí mucho mas penoso desobedecer que morir, y con todo, añadió el joven inclinándose hacia el suelo su pálida frente como para ocultar su emoción, hubiera desobedecido.

El rey se cruzó de brazos y miró a Joyeuse.

—D. monio! exclamó de pronto: se me figura, mi pobre conde, que estás algo loco.

El joven se sonrió tristemente.

—Oh, señor! respondió; lo estoy del todo, y V. M. no debe tener conmigo la menor consideración.

—Vamos, la cosa es seria, según veo.

Joyeuse ahogó un suspiro.

—Ea; cuántame eso, sepamos lo que hay.

Bouchage consiguió sonreírse.

—Un gran rey, como vos, señor, no debe rebajarse hasta el punto de oír semejantes confidencias.

—Al contrario, amigo mio; habla, habla, cuéntamelo todo y me distraerá.

—Señor, contestó el Joven con orgullo, V. M. se equivoca, pues deba asegurar que nada hay en mi tristeza que pueda divertir a un corazón noble.

El rey le cogió la mano diciendo:

—Vamos, vamos, no te enfades, Bouchage; ya sabes que también tu rey ha experimentado los tormentos de un amor desgraciado.

—Sí, señor, en otro tiempo... ya lo sé.

—Compáñezo por lo mismo tus penas.

—Oh, señor! Esta es demasiada bondad.

—No por cierto. Escucha: como nada había mas alto que yo excepto el poder de Dios, cuando pedí lo que ahora padezco, nadie pudo ayudarme; pero en cuanto a ti, sucede todo lo contrario, pues puedo ayudarte yo.

—S. fior!

—Y por consiguiente, añadió el rey con afectuosa tristeza también puedo esperar ver terminadas tus penas.

El joven meneó la cabeza en señal de duda.

—Bouchage, dijo Enrique, te aseguro que serás feliz ó de jure yo de ser rey de Francia.

—Yo feliz! Ah señor! Es imposible: exclamó el joven con una sonrisa que revelaba la indelible amargura de su corazón.

—Y por qué?

—Porque mi felicidad no es de este mundo.

—Enrique, replicó el rey, al partir vuestro hermano, os ha recomendado a mí como a un amigo, y quiero, ya que lo consúltis en vuestros negocios, ni la sabiduría de vuestro padre, ni la ciencia de vuestro hermano el cardenal, convertirme para vos en hermano mayor; vamos, confía en mí, instruírme de todo y os aseguro, Bouchage, que a fin de todo, menos a la muerte, encontrarán remedio mi poder y mi cariño.

—Señor, contestó el joven echándose a los pies del rey, no me confidís con tantas pruebas de bondad a las cuales me es imposible correspondir; mi desgracia no tiene remedio; porque con tanto mi único placer.

—Bouchage, sea un loco, capaz de habérselas con espíritus; yo soy quien os lo aseguro.

—D. mas a lo sé, respondió Joyeuse con la mayor tranquilidad.

—Pero con mi dilabio, exclamó el rey algo impaciente,

¿quiereis contraer un matrimonio? Deseáis ejercer influencia? —Señor, deseo inspirar amor, y ya conocéis que nadie en el mundo puede concederme este beneficio: yo solo debo obtenerlo y obtenerlo por mí mismo.

—Y por qué te desesperas?

—Porque e toy convencido de que nunca lo lograré.

—Por los medios, hijo mio, y despues me lo dirás. Eres joven, buen mozo y rico. ¿Qué mujer resiste a la triple influencia del amor, de la juventud y del buen parecer? Ninguna Bouchage, ninguna.

—¿Cuántos en mi lugar bendecirían a V. M. por esa indulgencia excesiva, por esa bondad que me abruma. Ser amado por un rey como V. M. es casi tanto como ser amado por Dios.

—Es decir que aceptas mis consejos: perfectamente. Nada me cuentas, si te empeñas en ser discreto, pero yo mandaré que se tomen informes y se hagan pesquisas. Ya sabes lo que he hecho por tu hermano zhe? Pues bien; haré otro tanto por tí y no abandonaré mi proposito por cien mil escudos.

Bouchage cogió la mano del rey y la estrechó contra sus labios.

—Pidame V. M. mi sangre, dijo con exaltación, y la derramaré hasta la última gota para probar mi gratitud a una protección que rehusa.

Enrique III y livió las espaldas con disgusto.

—A la verdad, murmuró, estos Joyeuse son mas testarudos que los Valois; este me va a presentar todos los días un rostro lánguido y unas ojeras terribles, cosas a misis sumamente divertidas. (Como se ven ya tantos semblantes placenteros en la corte!)

—Oh, señor! No os quejareis por tan poca cosa, exclamó el joven; la fiebre espasmo sobre mis mejillas un color sonrosado, y al verme reit todos creeran que soy el hombre mas dichoso del mundo.

—Si, sí, pero yo creeré todo lo contrario, medito terco, y la seguridad de lo que pasa en tí, me entristecerá.

—Permite V. M. que me retire? preguntó Bouchage.

—Sí, hijo mio, véte y procura ser hombre.

El joven besó otra vez la mano al rey, saludó a la reina madre, pasó con orgullo por delante de Epernon y desapareció del gabinete.

No bien hubo traspuesto el umbral de la puerta, cuando gritó el rey:

—¡Cierra Nambu.

El uger a quien iba dirigida esta orden manifestó en la antecámara que el rey no se retira.

Etonces se acercó Enrique al duque de Epernon, y tocándole en el hombro le dijo:

—Lava'tette, esta noche distribuirás una gratificación a los Cuarenta y Cinco, dándoles licencia por un día y una noche, pues quiero que se diviertan. Por Dios, que me han salvado esos perillones, ni mas ni menos que estávó a Sila su caballo blanco.

—Os han salvado! exclamó Catalina con asombro.

—Sí, madre mia.

—D. quién?

—Preguntádselo a Epernon.

—Os lo preguntó a vos, lo cual me parece mas conveniente.

—Pues bien, señora, nuestra muy querida prima, la hermana de nuestro buen amigo, el de Guisa.

—Oh! no lo neguéis, es vuestro buen amigo.

Y en seguida haciendo tantos esfuerzos aparentes, como los que empleó en recibiendo Hércules, hijo de Alcmena, para domar al leon Nemeo, sujetaba a aquel monstruo tan grande como el puño, añadiendo con indecible satisfacción:

Vencido, master Love! Vencido, infame acusaz de la ligal Vencido! Vencido! Vencido!!!

Esto fué lo único que los ministros d'O y Villeguer, hábiles diplomáticos, que creían adivinar todos los secretos humanos, pudieron conseguir del rey, que permaneció silencioso con todos menos con master Love.

Tuvo que firmar y firmó; tuvo q te escuchar y escuchó cerrando los ojos con tanta naturalidad, que era imposible conocer si efectivamente